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Asunto: Respuesta Proposición 115 de 2024. Radicado R-2024-26354 

  

De manera atenta me permito dar respuesta a la proposición No 115 de 2024 aprobada por el 

honorable Concejo Municipal de Bucaramanga en los siguientes términos:  

 

9. A la Oficina de Control Interno, Personería Municipal de Bucaramanga y Contraloría 

Municipal de Bucaramanga: 

 

- Sírvase indicar que acciones preventivas realizaron para garantizar la adecuada inversión de 

los recursos sobre la política de protección y bienestar animal. 

- Señale cuántos procesos de auditoria o de vigilancia administrativa realizaron para garantizar 

la gestión adecuadas de tales recursos: 

 

RESPUESTAS:  

La Personería municipal en su función de vigilancia en el ejercicio eficiente y diligente de las 

funciones administrativas municipales realizó cuatro (4) visitas de seguimiento y control del 

funcionamiento de la Unidad de Bienestar Animal los siguientes días: 

 

➢ Febrero 23 de 2024: La visita fue atendida por la contratista Laura Acosta y Beltrán y 

Einstein Baños en la Unidad de Bienestar animal donde se puedo verificar que tenían 11 

personas contratadas de los cuales 7 son profesional veterinarios y 4  técnicos de apoyo, 8 

CPS fueron contratados por el proyecto de inversión que viene desde la administración 

anterior en su plan de gobierno el cual se denomina protección de la biodiversidad de la 

fauna urbana rural que integra los corredores de conectividad ecosistémica del municipio de 

Bucaramanga y 3 CPS los cuales se encuentra un profesional y dos técnicos fueron 

contratados por funcionamiento, en el momento no contaban con contratos de medicina 

especializada y de alimentos, por lo que se les recomendó que estos contratos deberían ser 

agilizados para que puedan tener seguridad de la atención a los caninos y felinos que 

tienen en la Unidad y los que están llegando por aprehensión. 

➢ Marzo 11 de 2024: el Personero Municipal realiza visita de seguimiento y control a la UBA 

donde fue atendido por la Secretaria de Salud y ambiente Doctora Claudia Mercedes 

Amaya, y el personal profesional contratado para la atención de la Unidad, se evidencia que 

ya cuentan con más personal los cuales son 10 profesionales y 7 técnicos esta contratación 

la han realizado con recursos propios del proyecto de inversión, también se verifica que a la 

fecha todos los caninos y felinos tienen el microchips implantado en los cuales son 98 en 

total, otro de los puntos que se verifico es el tema de la contratación correspondiente al 

alimento y la medicina especializada, lo que se verifica que el contrato de atención medico 

veterinaria especializada a los caninos y felinos está en proceso de legalización lo que 

esperan que en el término de 15 días ya inicie por un valor de $110.000.000 y el contrato de 

suministro de alimento está en proceso de contratación para adjudicarse en el mes de abril.  
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      Hallazgos y Recomendaciones 

 

• La personería evidencio que el área de cuarentena aún sigue abierta lo que 

permite que el personal este pasando por esta área con el riesgo de contaminar 

las áreas comunes por lo tanto se les recomiendo que deben gestionar el 

cerramiento para que se aislé esta área y se tenga un control ya que son los 

animales que están en tratamiento y deben estar solos cada uno en su corral. 

• Otro tema que se recomienda es reforzar la malla que tienen las rejas (puertas) 

de cada corral porque las están mordiendo y han soltado varias y se pueden 

estar saliendo a haciendo daño. 

• Deben mantener el área despejada de maleza para evitar proliferación de 

insectos  

 

➢ Julio 22 de 2024: La visita fue atendida por la coordinadora de la UBA donde se le solicitó 

el presupuesto ejecutado desde enero a junio de 2024: el cual corresponde a la suma de 

seiscientos catorce millones noventa y un mil doscientos pesos mcte. ($614.091.200), se 

verifica en el área administrativa las históricas clínicas de cada uno de los caninos y 

felinos que está en la unidad las cuales están completas y se evidencia que también 

tienen la relación de los microchips los cuales a la fecha se han implantado 136, antes de 

hacer el recorrido se verifica con que personal cuenta a la fecha la unidad para atender los 

casos que llegan y los que tienen los cuales solo tiene 3 veterinarios y un técnico para 

todo lo que tienen que atender informando que esa semana llegaban dos técnicos que ya 

estaban firmando el contrato, también se verifico que el contrato de alimento y el de 

medicina especializada ya estaban en ejecución. 

 

        Hallazgos y Recomendaciones 

 

• se verifica que el área de cuarentena fue aislada con cerramiento en rejas de 

acero y malla eslabonada con el fin de evitar el paso y contaminación a las áreas 

comunes. 

• Se recomienda agilizar la contratación del personal para la atención de los casos 

que llegan a diario y la atención en la unidad ya que tienen una cantidad alta de 

animales para solo 3 veterinarios y un técnico. 

• Se evidencia que las rejas (puertas) aún continúan con la malla dañada solo fue 

reforzada colocando rejas pequeñas para reforzar las puertas. 

• Se evidencia que los corrales numerados 25,26,27 y 28 se pueden dividir para 

poder tener los caninos de manejo especial que deben estar solos o que pueden 

estar máximo dos.  

 

➢ Noviembre 21 de 2024: la visita se realizó con el fin de verificar lo solicitado por escrito a 

la secretaria de salud y ambiente con el fin de hacer el seguimiento y control de las 

actividades que se adelantan. Esta visita es atendida por la Coordinadora de la UBA 

donde se realiza verificación del presupuesto correspondiente a la unidad el cual ha salido 

de dos proyectos el primero que venía de la administración anterior y el proyecto actual 

que es el del plan de gobierno actual el cual está distribuido de la siguiente manera:  

              

1.    Proyecto: Protección de la biodiversidad de la fauna urbana rural que integra los 

corredores de conectividad ecosistémica del municipio de Bucaramanga por valor de $ 

537.656.200 

 

2.   Proyecto: Fortalecimiento para la atención Integral a la Fauna por valor de $ 

722.587.010 

Con estos dos proyectos se ha adelantado las contrataciones correspondientes a los 

contratos del personal, servicios de veterinaria especializada, suministro de elementos 



 

  

para el cuidado de los caninos y felinos que están en la UBA, suministro de medicamentos 

y elementos de dispositivos médicos y suministro de alimento. 

se verifica que cuentan con la prestación de servicios de 12 profesionales y 7 técnicos, a 

la fecha siguen con la ejecución de los contratos de alimentos y se está adelantando un 

convenio con la universidad cooperativa de Colombia para realizar la atención médica 

especializada. 

         

        Hallazgos y Recomendaciones 

 

• Dentro del recorrido se evidencia que las mallas de las rejas (puertas) siguen sin 

arreglar, solo cuentan con una protección que corresponde a rejas pequeñas 

atravesadas para que los caninos no las sigan mordiendo. 

• Se evidencia que la maleza ya supera los 10 centímetros de alto lo que genera 

proliferación de insectos y demás animales, por lo que se les recomienda 

realizar esta actividad cada 20 días para mantenerlo bajito  

• Se verifico que la actividad correspondiente a dividir los corrales 25,26,27 y 28 

ya los adecuaron colocándoles piso y dividiéndolos para tener más áreas y de 

esta forma poder tener los caninos de manejo especial por lo menos de a dos 

siempre y cuando puedan convivir. 

 

- Sírvase informar cuantos informes de servidor público elaboraron encaminados a iniciar 

procesos de responsabilidad fiscal, penal o disciplinario. 

- Sírvase informar cuantos procesos de responsabilidad fiscal o disciplinaria inició su 

despacho. 

RESPUESTA 

La Oficina de Control Interno Disciplinario de la Alcaldía de Bucaramanga inició  investigación  

por presunta irregularidades en la construcción de la infraestructura de la Unidad de Bienestar 

Animal y por la falta de planeación de la contratación de personal para la continuidad del 

funcionamiento de la UBA en los primeros meses del año 2024, el proceso disciplinario es el 

CPA 003 se inició de oficio el 13 de febrero de 2024 y el 5 de noviembre de 2023 abrió 

investigación disciplinaria contra la secretaria de salud, infraestructura del año pasado y una 

profesional universitaria de la secretaria de salud.   

Por lo anterior la Personeria Municipal no inició proceso disciplinario. 

 

Cordialmente, 

 
 
 
SOLANGE MONTOYA SILVA 
Personera Delegada para la Vigilancia del Patrimonio Público y Protección del Ambiente. 
Personeria Municipal de Bucaramanga  
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